

NON LES ZFE NE SONT PAS UN EFFET DE MODE !

Jean-Philippe Grand, co-président du groupe « Rassemblement citoyen de la gauche et des écologistes »

Serge Grouard s'était exprimé contre les ZFE (Zones à Faibles Émissions) sur France 3 en octobre. Il a récidivé en conseil municipal en février en déclarant que les ZFE sont un effet de mode ! Pourtant elles permettront de faire baisser significativement la pollution en ville.

À Orléans, toutes les mesures démontrent que le territoire compris entre l'autoroute à l'ouest, la tangentielle au nord et les mails à l'est, subit une très forte pollution atmosphérique, liée aux véhicules les plus anciens. Or, la pollution automobile, notamment les particules fines, provoque des maladies respiratoires graves en particulier chez nos enfants (asthme) et entraîne 40 000 décès au niveau national (estimation Santé Publique France 2021).

Il ne s'agit donc pas de pénaliser les automobilistes comme le dit Serge Grouard, il s'agit de préserver la santé des habitants qui résident, visitent et travaillent dans cet espace. Certes les véhicules « Crit'air 3 » et au-delà représentent encore aujourd'hui près de 25% des véhicules en circulation mais les aides à la conversion ont déjà démontré toute leur efficacité. Il s'agira d'intensifier les aides et la mise en application des ZFE finira de convaincre les derniers propriétaires de véhicules polluants.

La ville et la métropole doivent accompagner le processus de transition écologique et non le saboter.

Le maire d'Orléans ne doit pas juste appliquer la loi, il doit surtout donner les moyens à la collectivité de la faire respecter et doit s'en saisir pour transformer notre territoire.

La transition écologique doit être accélérée car les effets néfastes sur notre santé sont trop graves pour qu'on tergiverse. C'est toute la complexité de l'écologie politique qui se doit de porter des mesures qui ne sont pas forcément populaires mais qui sont indispensables pour le plus grand nombre.

Vous pouvez vous autoproclamer « écologiste » Monsieur Grouard, il vous est décidément plus compliqué de l'être vraiment !

Pour nous contacter : rcge.orleans@gmail.com